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إنّ التعليــم فــي السّــعوديّة هــو الرّكيــزة الأساســيّة الّتــي نحقّــق بهــا تطلّعــات 
شــعبنا نحــو التّقــدّم والرّقــيّ فــي العلــوم والمعــارف.
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إلــى أن تكــون محــرّكًا  ، ونســعى  بلادنــا تملــك قــدرات اســتثماريّة ضخمــة 
لبلادنــا. ــا  إضافيًّ ومــوردًا  لاقتصادنــا 
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لقــد مُنحنــا جميعًــا ثقــة قيادتنــا لحمــل رســالة التّعليــم فــي وطننــا، ونحظــى 
العربيّــة  ؛ ليكــون تعليمنــا فــي المملكــة  بدعــم كبيــر بحملنــا المســؤوليّة 
ــا طموحًــا . ــا واقتصــادًا مزهــرًا ووطنً السّــعوديّة متقدّمًــا يبنــي مجتمعًــا حيويًّ

صاحب السمو الملكي
الأمير

 خالد بن فيصل بن عبد العزيز
مستشار خادم الحرمين الشريفين - أمير منطقة مكة المكرمة
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ــد  ــون عن ــا أن نك ــادة، وواجبن ــة القي ــذ رؤي ــة لتنفي ــل بجدّيّ ــا العم ــا جميعً مهمّتن
ــه ببســاطة ليــس هنــاك أهــمّ وأجــدى  مســتوى تطلّعــات خــادم الحرميــن ؛ لأنّ

ــا مــن الاســتثمار فــي رأس المــال البشــريّ . نفعً

معالي
د. حمد بن محمد آل الشيخ

وزير التعليم
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مــن قلــب مكّــة المكرّمــة.. مــن جامعــة أمّ القــرى نســعى ؛ لتســخير طاقاتنــا 
البشــريّة والأكاديميّــة للسّــموّ بالعمليّــة التّعليميّــة وخدمــة المجتمــع فــي 

ــيدة .  ــا الرّش ــات قيادتن ــق تطّلع ــا يحقّ ــعوديّة بم ــة السّ ــة العربيّ المملك

معالي
أ.د. عبد الله عمر بافيل

مدير جامعة أم القرى
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ــات  ــوث والدّراس ــدّ البح ــن معه ــة م ــاريّة المقدم ــات الاستش ــر الخدم إنّ تطوي
الاستشــاريّة يقــوم علــى أســس منهجيّــة واضحــة واحترافيــة ، ومــن هنــا فإننــا 
نســعى إلــى تقديــم أجــود أنــوع الخدمــات التــي تنــال رضــا المســتفيدين وتعــزز 

ثقتهــم بجامعــة أمّ القــرى.

سعادة
د. هاني عثمان غازي

وكيل الجامعة للتطوير وريادة الأعمال
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 إنّ الاســتثمار المعرفــيّ يبــدأ بتأهيــل الكــوادر البشــريّة المهنيّــة والأكاديميّــة 
يحقّــق  بمــا  الاستشــاريّة  والدّراســات  الخدمــات  وتقديــم   ، المتخصّصــة 
احتياجــات القطاعــات العامّــة والخاصّــة وغيــر الرّبحيّــة ، ويســهم فــي تحقيق 

ــة 2030. ــة والتّنمي ــة الاقتصاديّ ــة المملك ــج رؤي ــرات برام مؤشّ

د. علي محمد الشاعري
عميد معهد البحوث والدراسات الاستشارية
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حصاد 
معهد البحوث والدراسات 

الاستشارية ٢٠١٨
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النّهوض ببرامج التّحوّل لجامعة أمّ القرى لتكون جامعة رياديّة 
من الطّراز العالميّ.

أن يكون المعهد مؤسّسة رياديّة تُعنى بإنتاج ونقل وتوطين 
المعارف والتّقنيات لتحقيق أهداف التّنمية المستدامة في المملكة.

الرؤّية 

الرّسالة
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الجوهر

الشّخصيّةالقيم

الوعد
الالتزام

الإيجابّيةالتّحفيز

المعرفة بمهارة

الكفاءة  الشّفافيّة 
الاحترافيّة الإنجاز  المسؤوليّةالتّمكين
الرّيادةالإتقان
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هيكل الخدمات الاستشاريّة
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يقــدّم هــذا التّقريــر مجموعــة مــن مؤشّــرات الإنجــاز العــامّ ؛ حيــث تتبع تلك  	
المؤشّــرات نــوع الخدمــات الّتــي قدّمهــا معهــد البحــوث والدّراســات الاستشــاريّة 
خــال عــام ٢٠١٨م  . وتنقســم تلــك المؤشّــرات وفقًــا لخدمــات التّطويــر المهنــيّ 
، والخدمــات الاستشــاريّة ، وخدمــات المســؤوليّه المجتمعيّــه ، بالإضافــة إلــى 

ــد.            ــيّ للمعه ــفّ الإعلام المل
 وفيما يلي أهمّ المؤشّرات المرصودة :

مؤشّرات الإنجاز العامّ للمعهد :
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أوّلًا:خدمات التّطوير المهني

أوّلًا: 
خدمات التّطوير

 المهنيّ
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تدريبيّــة  خدمــات  بتقديــم  الاستشــاريّة  والدّراســات  البحــوث  معهــد  يُعنــى  	
المهنيّــة  التّدريبيّــة  تلمّــس الاحتياجــات  ؛ وذلــك مــن خــال  وتطويريّــة متخصّصــة 
للكــوادر البشــريّة  فــي القطاعــات العامّــة والخاصّــة وغيــر الرّبحيّــة وفقًــا للنّطــاق 
المهنــيّ المطلــوب تطويــره ، ومــن ثَــمّ تصميــم وتنفيــذ برامــج التّأهيــل والتّطويــر 
المناســبة الّتــي تدعــم النّمــوّ المهنــيّ ؛ وفقًــا لتلــك الاحتياجــات . ويعمــل المعهــد على 
تقديمهــا بصــورة تدريبيّــة متخصّصــة واحترافيّــة ، وذلــك علــى أيــدي خبــرات أكاديميّــة 
مؤهّلــة وموثوقــة . وفيمــا يلــي أهــمّ مؤشّــرات خدمــات التّطويــر المهنــيّ  عــام ٢٠١٨ م:
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عدد المتدرّبين والمتدرّبات

عدد المدرّبين  والمدرّبات
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عدد الدّورات التّدريبيّة المقدّمة للذّكور وللإناث

التّطوير المهنيّ

عدد السّاعات التّدريبيّة للذّكور وللإناث
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عدد ساعات التّطوير المهنيّ المقدّمة 
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إجمالي
2عدد برامج التّطوير المهنيّ
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ثانيًا : الخدمات الاستشاريّة:

ثانيًا: 
الخدمات الاستشاريّة
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الخدمــات  مــن  مجموعــة  الاستشــاريّة  والدّراســات  البحــوث  معهــد  يقــدّم  	
الاستشــاريّة المختلفــة للقطاعــات العامّــة والخاصّــة وغيــر الرّبحيّــة ؛ وذلــك مــن خــال 
اســتثمار الكــوادر البشــريّة المتخصّصــة فــي جامعــة أمّ القــرى باعتبارهــم مستشــارين 
وخبــراء متفرّغيــن وغيــر متفرّغيــن . كذلــك اســتثمار خدمــات مكاتــب الخبــرة ؛ لتقديــم 

الدّراســات الاستشــاريّة ، وتنفيــذ العقــود المهنيّــة المتخصّصــة .                                
وفيما يلي عرض لأهمّ مؤشّرات العقود الاستشاريّة المتخصّصة :
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١٩١
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٢٠إجمالي عدد العقود والدّراسات الاستشاريّة
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ثالثاً : خدمات المسؤولية الاجتماعية

ثالثاً: 
خدمات المسؤوليّة

 الاجتماعيّة
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ــات  ــوث والدّراس ــد البح ــي معه ــودة ف ــة المنش ــؤوليّة الاجتماعيّ ــً للمس تحقيقً 	
ــن  ــة م ــد مجموع ــدّم المعه ــد ق ــع ، فق ــراد المجتم ــتهدف أف ــي تس ــاريّة الّت الاستش

الاجتماعيّــة الخدمــات 
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حملة وقاء )سلامة بلا وباء ( 

ــة للوقايــة مــن داء الجــرب الّتــي دُشّــنت فــي مكتــب  ــة تثقيفيّ حملــة توعويّ 	
معالــي مديــر جامعــة أمّ القــرى الأســتاذ الدّكتــور عبــد الله بــن عمــر بافيــل ، وذلــك 

يــوم الأحــد الموافــق ٨ ابريــل ٢٠١٨م . وفيمــا يلــي أبــرز مؤشّــرات الحملــة:
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إحصائيّة حملة وقاء
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سلسة واحة النّور

ــة أُطقــت غــرّة شــهر رمضــان المبــارك ؛ حيــث تهــدف  ــة تثقيفيّ سلســلة توعويّ 	
إلــى نشــر المعلومــات والاستشــارات العلميّــة القصيــرة والمســتندة علــى مصادرهــا 
المعرفيّــة مــن المراجــع والدّراســات الاستشــاريّة المختلفــة . وأســهمت المراكــز 
والوحــدات الاستشــاريّة بإثــراء المحتــوى المعرفــيّ لحلقــات السّلســلة التــي تــمّ 
ــل  ــائل التّواص ــى وس ــً عل ــر يوميًّ ــرة تنش ــة قصي ــام توعويّ ــورة أف ــي ص ــا ف تقديمه

الاجتماعــيّ الخاصّــة بالمعهــد. وفيمــا يلــي أبــرز مؤشّــرات السّلســلة :
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إحصائيّة سلسلة واحة النّور
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٢٠١٩ مستهدفات المعهد
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ــة  يهتــمّ معهــد البحــوث والدّراســات الاستشــاريّة بتوظيــف الخدمــات الإعلاميّ 	
ــة لــدى العمــاء  مــن خــال التّقنيــة الحديثــة والمتقدّمــة ، و  تحســين الصّــورة الذّهنيّ
والمســتفيدين مــن الخدمــات الاستشــاريّة . وفيمــا يلــي عــرضٌ لأهــمّ مؤشّــرات الملــفّ 

ــام ٢٠١٨ . ــد ع ــيّ للمعه الإعلام

الملفّ الإعلاميّ 

٥٠إجمالي عدد الدّول الّتي حقّقت زيارات لموقع المعهد          دولة  
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إجمالي عدد الصّحف
 الإعلاميّة الّتي نشرت أخبار المعهد  

إحصائيّة وسائل التّواصل الاجتماعيّ

١٢
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الشّراكات الاستراتيجيّة  

أبــرم معهــد البحــوث والدّراســات الاستشــاريّة شــراكات اســتراتيجيّة ، مــع  	 
ــك  ــة ؛ وذل ــر الرّبحي ــة وغي ــة والخاصّ ــات العامّ ــة للقطاع ــات التّابع ــن الجه ــد م العدي
بهــدف تعزيــز التّعــاون الخارجــيّ ، وخدمــة المجتمع ، وتقديــم الخدمات الاستشــاريّة 
المختلفــة مــن خــال الكــوادر الأكاديميّــة المتخصّصــة .  وفيمــا يلــي عــرض لأبــرز 

الشّــراكات  عــام ٢٠١٨ :
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إجمالي عدد الاتّفاقيّات الدّاخليّة

كلّيّة المجتمع 
والتّعليم المستمرّ

عمادة شؤون 
المكتبات

مكتب بوابة الحلول 
للاستشارات الإداريّة

إجمالي عدد الاتّفاقيّات الخارجيّة

إدارة التعليم بمحافظة القنفذة

٣

١٠

إجمالي عدد
١٣الشرّاكات الاستراتيجيّة
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معرض الصّور

Americana Agreementاتّفاقيّة أمريكانا 
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Americana Agreementاتّفاقيّة أمريكانا 
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Salamti› Program›برنامج سلامتي 
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Sitah Agreementاتفاقية صيتة 
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Sitah Agreementاتفاقية صيتة
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Wiqaa› Campaign›حملة وقاء
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Wiqaa› Campaign›حملة وقاء
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training programبرنامج إعداد المدرّبين 
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training programبرنامج إعداد المدرّبين 
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Participation in the Startup Saudi Arabia Forumالمشاركة في ملتقى الشّركات النّاشئة 
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participation of SAFE Centre in the Chamber of Commerceمشاركة مركز سيف في الغرفة التّجاريّة 
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Photos from the expertise offices workshopsورش عمل مكاتب الخبرة 
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Photos from the expertise offices workshopsورش عمل مكاتب الخبرة 

Photo Gallery
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نسعى إلى التّميّز في نقل المعرفة؛ لبناء الاقتصاد 
المعرفيّ ، وتحقيق التّنمية المستدامة 
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We seek excellence in knowledge transfer to build economical 
knowledge and to achieve sustainable development 



  ICRS Harvest 2018

Total number of  internal agreements 

Total number of  external agreements

 College of  Community
 Service and

Continuing Education

 Deanship of
Library Affairs  Community

College

 Hulool Gateway
Consulting

Department of Education in
Al-Qunfudhah Governorate 

3

10

47

Total number
 of strategic partnerships 13



Strategic Partnerships

	 The Institute of Research and Consulting Studies has forged strategic partnerships 
with various institutions in the public, private, and non-profit sectors, with the aim of 
promoting external cooperation, community service and the provision of various consulting 
services through specialized academic personnel. 
                                       

The most significant partnerships in 2018 are outlined below:
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Statistical social media
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Total number of  newspapers
 that published the Institute's news 12

44
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Media Kit

	 The Institute of Research and Consulting Studies is concerned with the recruitment 
of media services through modern and advanced technology and the enhancement of the 
consulting-service image in the eyes of beneficiaries and clients. The main indicators of 
the Institute›s media kit in 2018 are presented below:

44

50Total number of  countries that have made visits to the Institute website           states 
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Targets 2019 Institute’s 
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‹Wahat Al-Noor› statistics

39



‹Wahat Al-Noor› (The Oasis of  Light) Series:

	 A series of educational awareness campaigns, lunched at the beginning of Ramadan, 
which are aimed at disseminating information and scientific consultations based on 
knowledge sources from various references and consulting studies. The consulting centres 
and units enriched the knowledge content of the series episodes that were presented in the 
form of short awareness films published daily on the Institute social media accounts. The 
following are the main indicators of the series:
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‹Wiqaa› statistics

37



‹Wiqaa› Campaign (Safety without Epidemic)

	 To achieve the desired social responsibility of the Institute of Research and 
Consulting Studies which targets members of the community, the Institute has provided 
a range of social services.

36
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	 To achieve the desired social responsibility of the Institute of Research and Consulting 
Studies which targets members of the community, the Institute has provided a range of 
social services.

35



Third
Social Responsibility 
Services
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Total number of  contracts and consulting studies 19

32
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 Total number of
expertise offices 191

30
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The Institute of Research and Consulting Studies offers a variety of consulting services to 
the public, private, and non-profit sectors through the investment of specialized human 
resources at Umm Al-Qura University as full-time and part-time consultants and experts, 
as well as the investment of the services of expertise offices for the provision of consulting 
studies and the implementation of specialized professional contracts.

The following are the main indicators for consulting services in 2018:

29



Second
Consulting Services 
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 Total number of
professional development programs 2

27



client satisfaction
with professional development services 
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Number of  professional development hours offered 
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Number of  training courses for men and women

Number of  training hours for men and women

22
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Number of  male and female trainees

Number of  male and female trainers
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The Institute of Consulting Research and Studies provides specialized training and 
development services through identifying the professional training needs of personnel 
in the public, private, and non-profit sectors in accordance with the professional 
domain that requires development; and then designing and implementing the suitable 
preparatory and development programs which promote professional growth, according 
to those needs. The Institute works on providing those specialized training programs 
professionally by credible academic experts. Below are the most significant indicators of 
professional development services during the year of 2018:

19



First
Professional 
Development 
Services 
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This report presents a number of generic achievement indicators 
according to the type of service offered by the Institute of Consulting 
Research and Studies during the year of 2018. These indicators can be 
divided into professional development services, consulting services, and 
social responsibility services.                     

Institute's Generic Achievement Indicators: 
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Structure of  Consulting Services 

16
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Essence

Values Essence

Obligation
commitment

   Stimulation Transparency
Achievement  Empowerment
Perfectionism

commitment

  skilful knowledge

15



Promoting Umm Al-Qura University’s transformation 
programs to be a world-class, leading university. 

To be a leading institution that is concerned with the production, transfer, 
and settlement of knowledge and technology in order to achieve the goals 
of sustainable development in the Kingdom.  

Vision

Mission
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Investment in knowledge starts with the training of specialized professional and academic 
personnel and the provision of consulting services in order to satisfy the needs of the 
public, private, and non-profit sectors and contribute to the achievement of the economic 
and developmental program indicators within the Saudi Vision 2030.

Dean of The Institute of Consulting 
Research and Studies 

Dr. Ali bin Muhammed Al-Shaery   

10
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The development of the consultancy services provided by the Institute 
of Research and Consulting Studies is based on clear and systematic 
principles, clear-cut indicators and ambitious targets. Hence, we strive 
to provide the highest quality of services that satisfy the beneficiaries and 
reinforce their trust in Umm Al Qura University.

Message from the University 
Vice President for Development and 

Entrepreneurship
 Dr. Hani bin Othman Ghazi
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From the heart of Makkah…from Umm Al-Qura University, we strive to 
exploit our human and academic capacity to enhance the educational 
process and community service in the Kingdom of Saudi Arabia in order 
to achieve the aspirations of our wise leadership. 

HE The Rector of 
Umm Al-Qura University

 Prof. Abdullah bin Omar Bafeel

8
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We were all given the trust of our leadership to carry the message of 
education in our country, and we are provided with considerable support 
to assume this responsibility in order for education in Saudi Arabia to be 
advanced, building a vibrant society, a thriving economy, and an ambitious 
nation.

HE The Minister of Education 
Dr. Hamad Bin Mohammed 

Al Shaikh 

7



We all have an obligation to work hard in order to execute the vision of the 
leadership, and it is our duty to live up to the aspirations of the Custodian 
of the Two Holy Mosques. This is simply because there is nothing that is 
more important and more beneficial than investment in human capital.  

HRH Prince
 Khalid Al-Faisal, 

Advisor to the Custodian of the Two Holy 
Mosques and Makkah Province Governor 

6
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Our country possesses huge investment capacities, and we aspire for 
them to be a stimulant to our economy and an additional resource for 
our country.  

HRH Crown Prince
 Muhammad Bin Salman Al-Saud  

5



Education in Saudi Arabia is the main pillar through which our people can 
achieve their aspirations for advancement and progression in sciences 
and knowledge. 

King Salman Bin AbdulAziz Al-Saud

4
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In the name of  Allah, 
The All-Merciful, The Ever-Merciful

3
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